
 

 

 

 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 21. Mai 2019 

 

 

Traktanden 

 

 

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler und Protokoll der GV 2018 

 

Co-Präsident Markus Schmid begrüsst im Hello Welcome die rund 70 anwesenden Mitglieder des 

Quartiervereins Hirschmatt-Neustadt mit einem standortgerechten: „Hello Welcome!“. Speziell wellkommen 

heisst Schmid „unseren“ Quartierpolizisten Philipp Sigrist sowie als Vertreterin der Stadt Luzern, Maya von 

Dach von der Quartierentwicklung. Plus natürlich unser Ehrenmitglied Sophie Marty. 

 

Es sind, nicht ganz überraschend, keine weiteren Anträge für die GV eingegangen. Die Einladungen zur GV 

wurden fristgerecht verschickt. Als Stimmenzähler, sollte es tatsächlich mal knapp werden, wird Othmar 

Zumstein gewählt (Spoiler: Er hatte einen ruhigen Abend). Das Protokoll der GV 2017 wird artig abgenickt. 

 

2.  Grussworte  

 

Maya von Dach von der Stadt bedankt sich bei den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit und freut 

sich auf einen auch weiterhin so aktiven QV wie bislang. Auch Sandra Felder als Vertreterin des 

Dachverbandes der städtischen Quartiervereine richtet ausschliesslich freundliche Worte an die 

Versammelten. 

 

3.  Mündlicher Jahresbericht des Vorstandes 2018 

 

Markus Schmid informiert über unsere vielfältigen Aktivitäten im vergangenen Jahr. Dazu gehören die letzte 

GV, das Bleichergärtlifest, die Papierflugimeisterschaft, die 1. Augustfeier im Helvetiagärtli, die ZHB-

Führung plus Vernissage, die Rundgänge durchs Quartier sowie den aus finanziellen Gründen leider 

gecancelten Tannliwald-Apéro. Auch erwähnt er unsere rege Beteiligung an allerlei Informationsanlässen, 

Workshops, Roundtables, Arbeits-, Begleit- und Echogruppen, etc. der Stadt, wo wir den Standpunkt 

unseres QVs eingebracht haben. Zu unseren Erfolgen gehören etwa die Einführung von Tempo 30 auf der 

Hirschmattstrasse sowie die Prüfung einer Umgestaltung des Bundesplatzkreisels! 



 

 

4.  Erfolgsrechnung und Revisorenbericht 2018 

 

Markus Schulthess präsentiert die Jahresrechnung, die ein Minus von 1500 Fr. aufweist. Der Revisor Edi 

Walker hat die Rechnung geprüft und schlägt der GV trotz des Defizits gutgelaunt vor, Décharge zu erteilen. 

Die Jahresrechnung wird von den Mitgliedern ebenso gutgelaunt wie einstimmig angenommen – zu aller 

Erstaunen war für einmal auch „Hubi“ dafür. 

 

5. Jahresplanung 2019 

 

Auch dieses Jahr wird die Papierflugimeisterschaft im Vögeligärtli stattfinden (25. Mai). Das 

Bleichergärtlifest findet in dieser Form nicht statt wegen den Bauarbeiten, dafür gibt’s später ein 

Eröffnungsfest von abl, und den 1. August werden wir wieder im Helvetiagärtli feiern. Zudem nehmen wir 

einen neuen Anlauf für das Tannliwald-Konzert im Dezember. Auch organisieren wir wieder einen „Hinter 

den Kulissen“-Anlass sowie evtl. eine Führung durchs Quartier. Diese und alle anderen Aktivitäten werden 

per Quartiernews und Homepage bekannt gegeben. 

 

Zudem informiert Markus Schulthess über den Neustadt-Shopping-Scout, den Neustadtplan, dass wir 

aktuell 130 Firmenmitglieder im QV haben. Auch zieht er eine Zwischenbilanz betr. Findeling-App. Bei 

Findeling geht es um eine App, auf der sich kleine Läden aus der ganzen Stadt Luzern präsentieren 

können. Diese Local Shopping App stammt aus Deutschland und ist dort bereits in verschiedenen Städten 

im Einsatz. Ziel: Anwohner, Passanten und Touristen animieren, die kleinen Läden zu besuchen. Bereits 

machen rund 75 Läden mit. Ein Selbstläufer ist die Sache aber nicht. Schade desshalb, dass die Stadt 

nichts mehr dran zahlen will.  

 

Wir planen zudem 2020 eine fulminante Neuauflage der grandiosen Neustadtnacht, Infos folgen. 

 

6. Budget 2019 und Festsetzung Mitgliederbeiträge 2019 

 

Markus Schulthess präsentiert das Budget 2019. Budgetierter Gewinn: 100 Franken, bei Ausgabe von 

45‘000 Franken. Das Budget wird wohlwollend zur Kenntnis genommen. An der Mitgliederbeiträgen ändert 

sich nichts. 

 

7. Wahlen: Verabschiedung von einem Vorstandsmitglied  

 

Unser Vorstand verändert sich erneut. Nachdem letztes Jahr die beiden langjährigen Mitglieder Jörg 

Huwyler und Gabi Brun ausgetreten sind und durch Sandra Kohlmaier und Luca Wolf ersetzt wurden, tritt 

nun auch Verena Bernhard zurück. Verena ist aus dem Quartier weggezogen und macht deshalb neuen 



 

Kräften Platz. Mit kräftigem Applaus und einem Geschenkkorb bedanken sich die Anwesenden bei Verena 

für ihren tollen Einsatz. Ein Ersatz steht noch nicht fest, wer Lust hat, darf sich (oder jemand anderen) sehr 

gerne melden. 

 

Einstimmig wiedergewählt werden die bisherigen Vorstandsmitglieder Markus Schmid, Markus Schulthess 

(die beiden verdienten Co-Präsidenten), Hubert „Hubi“ Germann, Carmen Bernhard (übrigens die Tochter 

von Verena) sowie Sandra Kohlmaier und Luca Wolf. 

 

8. Varia 

 

Angesichts des fortschreitenden Abends, der superberben Arbeit des Vorstandes sowie des angekündigten 

iranisch-afghanischen GV-Essens der Hello Welcome-Mitarbeitenden gibt’s diesmal nichts unter Varia.  

 

 

 

Fürs Protokoll: Luca Wolf 


